

Une paix véritable n'est possible qu'à travers le pardon

Is 61,1-2a.10-11 ; Lc 1,46-50.53-54 ; 1 Th 5,16-24 ; Jn 1,6-8.19-28

Extrait du message du Pape François

« Le monde n'a pas besoin de paroles creuses, mais de témoins convaincus, d'artisans de paix ouverts au dialogue sans exclusions ni manipulations. En effet, on ne peut parvenir vraiment à la paix que lorsqu'il y a un dialogue convaincu d'hommes et de femmes qui cherchent la vérité au-delà des idéologies et des opinions diverses. La paix est un édifice « sans cesse à construire », un chemin que nous faisons ensemble, en cherchant toujours le bien commun et en nous engageant à maintenir la parole donnée et à respecter le droit. Dans l'écoute réciproque, la connaissance et l'estime de l'autre peuvent se développer jusqu'à reconnaître, dans l'ennemi, le visage d'un frère. »

Pour réfléchir

« Une paix véritable n'est possible qu'à travers le pardon. (...) La paix durable ne se résume pas à une question de structures, et de mécanismes. Elle repose avant tout sur un style de cohabitation empreint d'acceptation mutuelle capable de pardon. Nous avons tous besoin du pardon de nos frères et sœurs ; il nous faut donc être prêts à pardonner aussi. Demander et accorder le pardon, voilà des actes qui sont le reflet de la profonde dignité de l'être humain. C'est parfois l'unique chemin qui permet de sortir de situations caractérisées par une haine ancienne et féroce » (Cœur en alerte, jan. 2000 p. 11) Jean-Paul II

Prière

Que personne ne cesse d'espérer dans la puissance de l'amour de Dieu !

Que le Christ soit la lumière et le soutien de ceux qui croient et qui agissent, parfois à contre-courant, pour la rencontre, le dialogue et la coopération entre les cultures et entre les religions !

Que le Christ guide dans la paix les pas de ceux qui s'engagent inlassablement pour le progrès des sciences et des techniques !

Que jamais ces grands dons de Dieu ne soient utilisés contre le respect et la promotion de la dignité humaine !

Que jamais le Saint nom de Dieu ne soit utilisé pour justifier la haine !

Que jamais on ne se fasse une raison de l'intolérance et de la violence !

Puisse le doux visage de l'enfant de Bethléem rappeler à tous que nous n'avons qu'un seul Père !

(Message de Noël de Jean-Paul II – 2001)

Pour aller plus loin

Ne nous satisfaisons pas de la bonne nouvelle qui nous est annoncée en laissant Dieu seul faire germer la justice.

Dieu a besoin de nous, il nous a envoyé son fils et l'Esprit pour qu'ils nous guident sur les chemins de la paix et de la réconciliation : acceptons nos frères tels qu'ils sont, osons voir la souffrance des autres, dans le monde, ou ici, près de nous... Il est si facile de détourner le regard ou de se contenter d'en parler.

Demandons-nous : que puis-je faire pour eux ?

Et faisons-le !